

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, and other regions, including monthly and quarterly rates.

Madrid - Administración y Redacción de este periódico, calle de la Visitación, 8, 2.
Extranjero. - París, para suscripciones y anuncios C. A. Saavedra, rue Taitbout, 55. - Para suscripciones también, librería de E. Denne Schmutz que Parí 2.

EL ECO DE ESPAÑA.

PERIÓDICO MODERADO

MADRID.-Martes 2 de Diciembre de 1873.

NÚM. 4461.

AÑO IV.

LOS DISTRITOS VACANTES

El Gobierno de la república no resuelve cuestión alguna de las que tenía pendientes cuando se hizo cargo de la dirección de los negocios; pero en cambio cada día le salen al encuentro cuestiones nuevas, promovidas por sus propios amigos, que van á dar al traste con la república con estrépito, con escándalo y con ludibrio.

la cuestión de Hacienda y en salir de cualquier manera del estado miserable en que nos encontramos.
Ni un día más podemos continuar así, sea ser el escándalo y el ludibrio de todas las naciones.

¿QUÉ HACE LA ESCUADRA?

Con este título publicaba anoche nuestro colega El Gobierno un artículo para vindicar á la escuadra surta en Portman de la acusación que otro periódico había formulado contra ella por su quietismo y su ninguna participación en las operaciones de sitio contra Cartagena.

mento de La Palma una comisión de cartageneros, suplicando al gobernador de la provincia que hiciese presente al Gobierno la necesidad de que el bloqueo por mar fuese efectivo, pues interin no lo fuese, no se conseguiría la rendición de la ciudad, sino su ruina con el bombardeo.

EL "VIRGINIUS"

Si siguiendo la línea de conducta que nos hemos trazado respecto á esta grave cuestión de no crear dificultades al Gobierno, ni aceptar tampoco la responsabilidad de actos en que no hemos tenido intervención directa ni indirecta, y que en su día juzgaremos con severa imparcialidad, reproducimos á continuación el artículo que dedica á tan vital asunto El Cronista de Nueva-York, correspondiente al 11 de Noviembre, pero con el objeto de que la opinión pública se vaya ilustrando y pueda en tiempo oportuno emitir su juicio y pronunciar su fallo inapelable.

gun buque americano para llevar allá los elementos que pueden producir la, tomando por base la infame insurrección que existe ahora; al contrario, todo vecino leal debe mostrarse interesado en que la paz no se interrumpa en aquella riquísima comarca, donde tan pingües negocios hace el comercio universal y donde tan buena amistad se prodiga á todo el mundo, á la nación americana sobre todo.

primera noticia de la orden de la suspensión de las ejecuciones en Santiago de Cuba. El último párrafo condena todo el espíritu de aquella opinión: dice así el colega de New-York: «NO ES PROBABLE.

La operación presentó dificultades más graves para Thionville. La vía entre esta plaza y Bettendorf había sido destruida desde una distancia de más de quinientos metros, todas las agujas habían sido quitadas y los prusianos tenían sus avanzadas en los alrededores. Por las instrucciones que dió el intendente Richard, mil hombres de la guarnición fueron enviados á diferentes puntos de la línea, y bajo su protección el inspector principal pudo en la noche del 24 al 25 reparar la vía y hacer llegar á la plaza tres trenes de harina y de galleta.

ta de alistamiento, recibida en la alcaldía de Metz, el 8 de Octubre, para el regimiento núm. 44 de línea. Está confirmada en las declaraciones de los testigos Marchal y Flahaut. Este último ha recibido estas confidencias de Metz. Risse le ha contado cómo se había conseguido llevar á Thionville considerables provisiones para abastecer el ejército. Le ha dicho que había visto al mariscal Bazaine, á quien participó esta noticia.

de restauración del régimen imperial, cuya caída ya sabía. Aún más: el mariscal, desoso de ver el desenlace de la situación, no teme dar á conocer el número de días que cuenta de existencia el ejército y revela el término fatal en que este hubiera dejado de existir.

Podía retardar la época de este desenlace economizando sus víveres; lejos de esto, se preocupa únicamente por mantener en buen estado, y pronto á salir á la primera señal, al ejército que destinaba á desempeñar una misión política. Todo en su espíritu estaba subordinado á las intrigas á que le conduce su ambición, sin concebir los lazos que le tienden.

la defensa para entrar en comunicación con el mariscal. -Mientras que el mariscal Bazaine usaba una reserva tan grande con el nuevo gobierno, éste desarrollaba sus esfuerzos para ponerse en comunicación con el ejército de Metz, y para proporcionarle los medios de prolongar su resistencia. Las declaraciones de los señores general Le Fló, Gambetta, Tachar, de Keraty y del intendente general Richard, hacen conocer los esfuerzos que han sido remesados con ese objeto con la insistencia más laudable hasta la capitulación.

bajo el maternal gobierno de la Reina Isabel y los horrores en que los ha sumido la revolucion, que se alimenta con la sangre de los hijos de España.

Deseario satisfacer el natural afán de nuestros lectores por conocer cuanto ocurre en aquella ciudad, primera mártir del cantonalismo, trascribimos á continuación cuantas noticias hemos podido recoger de nuestros colegas, de nuestros corresponsales y de los centros oficiales.

Confirmando nuestras noticias, La Correspondencia dice:

«Son horrosas las noticias recibidas por el correo de hoy, relativas á los estragos causados en la ciudad de Cartagena por los proyectiles lanzados por el ejército sitiador, y España considerar el triste estado de una ciudad há poco tan próspera y feliz.

Entre los muchos edificios de Cartagena pertenecientes al Estado, de que hasta ahora se tiene noticia, han sufrido más ó menos los siguientes: Hospital militar, que es uno de los mejores ó quizá el primero que posee la nación; los cuarteles de infantería y de gran día marinas, la capitanía general de marina, la comandancia general del arsenal, pabellones de oficiales de guardias de arsenales, almacén general y varios almacenes del arsenal.

De los edificios públicos notables, se habla del ayuntamiento, hospital de Caridad, iglesia parroquial de San Diego, casino, sociedad central de Minas, fonda francesa y otros que no recordamos.

De particulares, no es posible detallar el gran número de los que se hallan convertidos en ruinas. La Paz de Murcia publica los siguientes é interesantes pormenores acerca del bombardeo de Cartagena:

«Día 28.—Sonó la hora de la destrucción de la industria y comercial Cartagena; algunas de sus calles están ya obstruidas por los escombros de casas que, al incendiarse ó hundirse bajo el peso de los proyectiles, han ocupado la vía pública. A la hora en que escribimos estas líneas presenta la ciudad rebeld un doloroso cuadro. Ayer há sido un triste día, y debemos, aun quedándonos cortos en los relatos, consignar lo más principal de cuanto oficial y extrajudicialmente llegó á circular por el campamento hasta las nueve y media de la noche.

El fuego contra la plaza, suspendido la noche anterior por dos horas, según dijimos, comenzó á las doce muy lentamente, pero se redobló al amanecer, en que contestaron la plaza, castillos y fragatas siendo nuestros disparos desgraciadamente más felices, y menos acertados que nunca los de Cartagena, no habiendo hecho disparo alguno San Julian y Galeas, como también algún otro buque.

Algunas granadas han caído en la bahía, causando grandes daños á los buques. En los dos hospitales hay notables hundimientos, como también en la casa del cónsul francés donde han caído dos granadas; asimismo se han destruido en todo ó en parte las casas siguientes: de D. Andrés Pedreño, hundimiento de la torre y escalera; de D. Juan Minguet, calle del Duque; de D. Antonio Martínez, id.; de D. Enrique González, calle de la Torre; de D. Natalio Murcia, plaza de San Ginés; barbería de Vicente Rosique, idem esquina de la Caridad; una en la gloria de San Francisco; una idem, en la Merced; casa de Camacho, calle Mayor; casa de la pastelería, frente á Santa María; incendio de dos casas, calle de los Cuatro Santos.

Desde las diez de la mañana continúa un voraz incendio en algunas casas de la calle del Duque. La fachada de Levante del cuartel de Antiguos, tiene una gran brecha, como también algunas almas de Despenaperros, donde nuestras baterías han logrado desmontar tres piezas. Asimismo han metido tres granadas en San Julian.

El cónsul francés, con los buques de su nación, uno de ellos blindado, y los prisioneros, han hecho varios viajes á Portman conduciendo ancianos, mujeres y niños, como también á las hermanas de la Caridad que ayer tomaron el tren-correo en La Palma.

Tan pronto como una casa se hundió ó incendia se arrojan sobre ella furiosamente grupos de hombres que vagan por la ciudad, y la saquean: en alguna se han llevado hasta los toneles vacíos.

La junta, que estaba en sesión permanente en el cuartel de Guardias marinas, se ha trasladado ayer á las doce á la puerta de Madrid, por haber caído en dicho cuartel dos granadas.

Colati, el almirante de la escuadra cantonal, se ha comprometido á pasar la línea del bloqueo y burlar la vigilancia de la escuadra de Chicorro con la Nunciencia cuando acuerde la junta retirarse, lo cual no tendrá efecto al parecer hasta un caso extremo, pues el propósito es guarecerse en los castillos y las fuerzas y desde allí, simultáneamente con los disparos al cañón, destruir los edificios públicos; para la defensa de los fuertes se hace subir á ellos por violencia, y maltrato, á cuantas personas se encuentran algo útiles.

La escuadra del almirante Chicorro estuvo ayer 28 á una milla de la costa, sin duda con objeto de estrechar más el bloqueo si pretendiese salir algún buque insurrecto. Se cree que uno de ellos ya estaba dispuesto, y ha recibido contraorden. (Oficial).

Las bajas totales entre muertos é heridos hasta hoy dentro de Cartagena, son cerca de 700 (oficial), entre ellos muertos los dos ayudantes de Contreras y uno de Galvez.

Por nuestra parte en el día de ayer 28, sólo han ocurrido cinco bajas entre heridos y contusos, contándose en estas un asistente de un oficial del regimiento de Galicia que lo fué por un casco de granada que dió de rechazo en una cesta que llevaba causándole el golpe la contusión en un muslo. El tren-correo de la tarde le condujo al hospital de Murcia.

Entre las desgracias notables dentro de Cartagena han sido estas: en la calle de San Diego un proyectil se ha llevado las piernas á un anciano: en las bóvedas de la puerta del Muelle á una niña un casco de otro proyectil la ha destruido la cabeza.

Los disparos hechos el día 27 por ambas partes son: Lanzados por nuestras baterías 1.404.

Por todas las del enemigo 1.084.

De estos últimos, 402 salieron de las fragatas Mendez Núñez y Nunciencia, de modo que la plaza y castillos hicieron 197 disparos menos que el día 26, y nuestras baterías 99 más (oficial).

Del campamento de la Palma escriben á El Diario Español con fecha 28:

«Suplico á V. se sirva estampar en su apreciable periódico las siguientes líneas, á lo que le quedaré agradecido.

Hace tres días que se está bombardeando á la plaza y hasta ahora ninguna batería ni fuerte interesante se ha conseguido destruir ni apagar sus fuegos, consiguiéndose únicamente la destrucción de la población. Por manera que primeramente los cantonales saquearon lo que existía en ellos y ahora se echan abajo y se convierten en escombros sin resultado alguno, deduciéndose de ello se castiga á los inocentes que tuvieron que salir de la población el día del pronunciamiento.

Los señores oficiales del arma de artillería, por unanimidad convinieron, según la ciencia les aconsejaba, el establecer una batería respetable en el cerro inmediato, llamado Roldán, que domina el castillo de la Atalaya, lo cual con pocos esfuerzos, se podría realizar y que con cortos sacrificios se podría apoderarse de él, pero según parece esto fué desatendido.

El Gobierno se creyó, sin duda, que los insurrectos de Cartagena al ver arrojados á la población un centenar de proyectiles, se habían de intimidar, cediendo á su loca temeridad, rindiéndose á discreción, ó capitulando al efecto; pero el Gobierno se habrá convencido, y no ha tenido presente que en Cartagena, en los cinco meses próximos que se cuentan de la insurrección cantonal, se han reunido en la población la mayor parte de los criminales de Alcoy, Valencia, Málaga, Sevilla y otros puntos y si alguno hay hijo de la población, ha olvidado las afectaciones de su pueblo, sin tener que perder, y por ello están distantes de rendirse, como el Gobierno ha creído, mucho más cuando los enemigos del orden, que no faltan en Madrid, les estarán aconsejando que continúen en su resistencia hasta el 2 de Enero próximo, en que fundan sus esperanzas.

Obsérvese que el corresponsal de El Diario Español asegura también la completa destrucción de la ciudad si continúan el sistema de bombardeo que se está practicando; y aventurando algo más sus suposiciones, cree que no se ha dejado al cuerpo de artillería toda la libertad de acción necesaria para situar las baterías donde debieran estarlo.

Ningun resultado daría la circunvalación si por su parte la escuadra no hace efectivo el bloqueo por mar, cooperando enérgicamente á los esfuerzos del ejército del general Cevallos. Que el bloqueo no es efectivo, no cabe dudarlo, después de leer los dos sueltos siguientes, tomados de La Correspondencia de anoche, cuyo texto es el siguiente:

«El primer día del bombardeo de Cartagena, según se nos asegura con referencia á testigo presencial, tuvieron lugar dos hechos que demuestran el atrevimiento y la seguridad con que los cantonales obran y reciben socorros por la parte de mar. En dicho día, y después de roto el fuego, vieron las personas refugiadas en el cuartel de guardias marinas, que mira al mar, que entraba en el puerto el vapor Darro, remolcando tres faluchos, que según se dijo después, conducían dos de ellos cargo de arroz y el otro de harina.

El otro hecho fué que habiendo salido de Portman la lancha de vapor destinada á correo para conducir al almirante de la escuadra un oficial del general Cevallos que llevó un capitán, le salió al encuentro el citado vapor Darro, haciendo fuego, por lo que tuvo que regresar al punto de salida sin cumplir su comisión por estar muy lejos la escuadra.

Una comisión de cartageneros se presentó en el campamento de La Palma al gobernador de la provincia, suplicándole hiciese presente al gobierno la necesidad de que el bloqueo por mar fuese efectivo y de que si no los tenía, se proviese al Sr. Chicorro de los medios bastantes para ello, pues interin el bloqueo no sea una verdad, la rendición de la plaza es imposible, y solo se consigue su total ruina.»

Plácenos que las noticias de La Correspondencia coincidan con las que hemos recibido, debiendo añadir á lo dicho por nuestro colega, que se ha dispuesto emprender nuevos trabajos de aproches que permitan dirigir los fuegos contra los fuertes, evitando así que la ruina completa de la población se consuma.

Han llegado al campamento 20 cañones de gran calibre, con los cuales se mostrarán nuevas baterías; pero al mismo tiempo un telegrama de la Agencia Fabra, que en otro lugar vamos trascribiendo, hace suponer que la escuadra no tomará parte en el bombardeo.

Las últimas noticias recibidas dan cuenta de la salida de más de 2.000, entre mujeres y niños, que han conseguido huir de la plaza, asegurándose que Gutierrez, el que fué presidente de la junta suprema, huyó entre ellos disfrazado en traje de mujer.

Los sitiados suspendieron ayer sus fuegos por falta sin duda de municiones, habiendo verificado los sitiadores un reconocimiento sin ser apenas molestados, á pesar de que una batería de montaña hizo 124 disparos, viéndose estallar las granadas sobre las murallas.

No esperamos que los sitiados puedan resistir largo tiempo, y no dudamos en aconsejar al Gobierno que redoble sus esfuerzos para batir á los cantonales, pues si estos realizan su

propósito y al reunirse las Cortes todavía se sostiene Cartagena, auguramos graves trastornos y nuevas desgracias para esta desgraciada España.

CARTAS DE INGLATERRA

Londres, 24 Noviembre.

Mr. Disraeli pronunció el sábado pasado un discurso ante la reunion conservadora de los obreros de Glasgow, discurso dedicado á examinar la política del gobierno.

Tiempo hace que este hombre de Estado dirigió una carta sobre el mismo asunto á lord Grey con motivo de la eleccion de Bath. En ella se acusaba al gobierno de Mr. Gladstone, en términos algo ligeros y muy violentos, de haber puesto trabas á todas las profesiones, á todos los ramos del comercio, atacado todas las instituciones, y por último, le haber llevado al país á la ruina, á fuerza de torpezas y malversaciones: plundering and blundering; con estas frases terminaba esa corta pero notable epístola.

Disraeli ha tenido gran empeño en justificar aquella frase, y de cada palabra que salía de su acerba pluma ha hecho una completa demostracion en su discurso. Todas las quejas de la oposicion, desde el asunto del Alabama hasta el casi imperceptible esándalo del nombramiento de Collier, y del beneficio eclesiástico concedido á Eusebio, todo lo ha pasado en revista en aquella amarga recapitulacion.

Es de sentir para el partido conservador que sus ataques sean tan precisos como vago es su programa de accion. Los toris no parece existen en el mundo más que para demostrar las faltas que haya cometido un ministro liberal, para impedir y castigar los errores. En la oposicion es donde mejor sirven á la nacion; que permanezcan, pues, en ella. Tales son las consecuencias que un espectador imparcial podría deducir del discurso de Disraeli.

Este no quiso discutir la guerra contra los Ashantees. Su patriotismo se declaró dispuesto á ayudar al gobierno en todas las cuestiones exteriores en que el honor de la Gran Bretaña esté comprometido. Palabras nobles y sonoras que merecen el elogio de todos los hombres honrados, y que no causarán la admiracion más que de los que hacen un juego, no solamente de derribar los gabinetes, sino de arrojar las dinastías en presencia del enemigo. Este acertado dardo del corresponsal inglés va dirigido al corazon de los franceses que produjeron la revolucion del 4 de Setiembre.

Disraeli terminó su discurso con consideraciones generales expresando su deseo de ver á Inglaterra adquirir una fuerte posicion en el terreno de las reformas. Allí es donde existe su gloria y tal vez tenga la honrosa mision de presentar á Europa el perfecto acuerdo entre la Iglesia y la libertad, ahora que se plantea el problema entre el Pontificado y el ateísmo rojo del Parlamento. De las próximas elecciones, concluyó diciendo el noble orador, dependerá el papel que ha de representar Inglaterra en el mundo.

Estos dias há fallecido Mr. Nicholey. Los diarios le dedican algunas frases porque era individuo del consejo electivo de las Obras públicas.

Peletero de la Reina y de un gran número de testas coronadas, el buen hombre reunía á estas atribuciones ser amigo de Garibaldi y de Kossuth, y profesar las opiniones políticas más avanzadas. Vender sus pieles á los precios más altos posibles á las emperatrices y á las reinas; y luego, cuando cerraba su tienda, oficiar como pontífice en las fiestas de la demagogia internacional: tal era el género de vida, que bien pudiéramos llamar doble, que llevaba esa respetable mercader de pieles de conejo. Cito su manía, para demostrar que la idea republicana en Inglaterra no es más que una necesidad plañtónica, empleada por escaso número de personas, y que hasta puede conciliarse con la lealtad; porque no es probable que la reina haya tenido nunca el menor temor de que su peletero pudiera derribar su trono.

S. M. la Reina Isabel, contestando al telegrama de felicitacion que con motivo del cumpleaños de su agosto hijo la dirigió el presidente del Circulo conservador alfonsino, dice, en despacho recibido anteayer, lo que sigue:

«D. Juan Martin Carramolino, presidente del Circulo conservador alfonsino, Madrid. Gracias las más expresivas para tí y para todos los amigos leales que formais ese Circulo, en mi nombre, en nombre de mi querido Alfonso, por vuestra felicitacion. La union de todos sus indivi-

duos, que me anuncia, la de todos los buenos y leales, es noticia la más grata que pudiera comunicarme en un día tan feliz para una madre.

Trasmito á mi amado hijo tu telegrama, para procurarle la viva satisfacion que tan agradable nueva há de causarle. Recibid la expresion de mi mayor gratitud y de todo mi cariño.—ISABEL.»

Por nuestra parte, también hemos tenido la honra de recibir un cariñoso telegrama de S. M. en contestacion al que le habíamos dirigido felicitándole.

Los periódicos que se llaman constitucionales, dicen muy serios que sus amigos no quieren nada con nosotros, absolutamente nada.

Esto debe ser de poco tiempo á esta parte, pues hace poco querían mucho y bueno de los alfonsinos, como lo refiere la crónica.

«Pero y el gobierno nacional? ¿No nos han dicho en todos los tonos que contaban con nosotros? ¿Habrá que citarles sus propias palabras? No te entés.

Tiene también mérito el pedimos á nosotros programa, doctrinas y método para gobernar. Como si esto fuera un misterio para nadie.

Y esto lo dicen los que tan pronto se unen con los radicales, como con los calamares; los que tienen benevolencia con Castelar, para ver si cae en la red de darles el mando en jefe del Norte y el mando de la isla de Cuba; los que hoy son republicanos unitarios, mañana monárquicos sin monarca y siempre partidarios del gobierno interino, desempeñado por ellos y por sus compadres.

A nosotros nos tiene sin cuidado que el triunvirato se reúna ó no; que convoque al partido ó resuelva sin su asistencia. La nacion tiene ojos para ver, y conoce que los hombres que se llaman constitucionales no se entienden; que se dividen; que no se atreven á discutir cuestion alguna, temerosos de crearse mayores conflictos.

Los constitucionales, si intentaran algo, han de caer otra vez en manos de los radicales, que son los que más daño les hicieron y los que llamaron á sus héroes ESPADAS ENMOHECIDAS.

Las cuestiones que en el largo Consejo de ministros celebrado ayer se trataron, fueron de gran importancia, si bien las dos obligadas de Hacienda y orden público, que son las al parecer irresolubles, absorbieron casi por completo la atencion de los ministros.

Respecto á la primera, el Sr. Pedregal presentó á sus compañeros, no sólo el proyecto relativo á la emision de billetes hipotecarios, sino otro proyecto monstruo, que consistió en reducir á la mitad el número de iglesias de Madrid, con objeto de derribar las restantes y proceder á la venta de los solares.

El Consejo de ministros parece que ha desechado el pensamiento pedregaleño de no dejar piedra sobre piedra, y há manifestado cierta especie de compasion hacia el Neker de la bancarrota española.

En cuanto á la cuestion de orden público, comprendiendo el Gobierno que la prolongada y obstinada resistencia de Cartagena está alimentando esperanzas que urge desaparecer, há hecho concurrir á cuatro batallones jefes de ingenieros, y después de oírlos detenidamente, se há fijado el plan de ataque y se há resuelto enviar al general Ceballos los elementos necesarios para ponerlo en ejecucion, con lo cual se cree que no tardará mucho en rendirse la plaza.

También parece que se há ocupado el Consejo de la cuestion de distritos vacantes, que va picando en historia.

Sobre este extremo dice nuestro apreciable colega La Política lo siguiente:

«La comision permanente se muestra tan poco inclinada á resolver este asunto de acuerdo con el Gobierno, que se proyecta de no haber asistido á la reunion de hoy el Sr. Diaz Quintero, nada se há acordado, dejando el asunto para el jueves; el Gobierno insisten, sin embargo, y muy especialmente el Sr. Masionave, por que se acuerden las nuevas elecciones, y como el tiempo pasa, y nada se resuelve, de aquí que se noten señales de disgusto en algunos ministros respecto á la comision.

Tal vez esta camine un poco más de prisa si logran entenderse los Sres. Figueras y Masionave, cuya primera conferencia celebrada esta tarde há tenido por objeto llegar á un convenio en el reparto de distritos. Dificillimo nos parece el tal arreglo.»

Atendiendo á las indicaciones de la prensa, se há dado orden á la fragata Arapiles para que regrese al apostadero de la Habana. Aunque se há alejado el temor de un rompimiento, celebramos la medida por lo que aún pudiera ocurrir.

Segun telegrama de Nueva-York, la fra-

gata Arapiles podrá hacerse á la mar el miércoles 4 jueves.

«Lemos en La Política:

«Las noticias de Cuba son tranquilizadoras. El gobierno tiene la conviccion de que sus órdenes serán cumplidas, y aunque no se há recibido todavía noticia de haber sido entregado el Virginius y sus prisioneros, todo háca creer que lo será.»

Estas noticias coinciden con las de La Epoca, si bien el colega se hace cargo, aunque para quitarles su importancia, de rumores que también han llegado á nuestros oídos, y que aún circulan con bastante insistencia.

Dice así La Epoca:

«Han corrido rumores en son de reserva, de haberse recibido noticias telegráficas de Cuba relativas á la cuestion del Virginius. La Bolsa, dicen, que há experimentado alteracion, pero debe haber sido este rumor fundamento escogido para este propósito, porque en los centros oficiales las noticias que han recibido de Cuba son, por el contrario, tranquilizadoras, sabiéndose que allí se acatan todos los acuerdos del poder ejecutivo.

Pudo haber al principio cierta agitacion cuando las exigencias de los Estados Unidos se estralimitaban; pero después há perdido el asunto su primera gravedad, y la alarma há cesado.»

Hoy há sido, dice un colega, día de movimiento político. Animados los intransigentes con la desesperada resistencia que hace Cartagena, con las dilatorias de la comision permanente á declarar la vacancia de distritos, cuyos diputados no pueden seguir siéndolo y con las dificultades que halla el Gobierno por todas partes, parece que se agitan activamente para procurar una inteligencia con el centro de la Asamblea y derrotar al ministerio Castelar al reanudar las Cortes sus sesiones.

Con este motivo han crecido tanto las exigencias del centro, que hasta se dice que en la conferencia celebrada hoy entre el Sr. Masionave y el Sr. Figueras, este, á nombre de aquella agrupacion, há interpuesto su veto contra el propósito del Gobierno de no oponer obstáculos á la venida de algunos conservadores á las Constituyentes.

Ayer tarde se trató en Consejo de los sucesos de Zaragoza y de las disposiciones adoptadas por el gobernador de aquella provincia. Según se dice, se acordó desaprobado dichas medidas, y que se ponga en libertad á los detenidos por sospechosos de carlismo; pero no por esto será relevado el Sr. Pruneda. El general Santa Pau continuará también por ahora al frente de aquel distrito militar.

Ayer, según el aviso de la Gaceta, debió principiar el pago de las clases pasivas, pero no se pagó á nada. Las puertas de la Tesorería se abrieron de par en par, pero las de las arcas del Tesoro permanecieron cerradas.

Los diarios extranjeros recibidos ayer publican los siguientes telegramas de los Estados Unidos: «New-York 24 Noviembre.

«El vapor Robert Love, empleado por la compañía del cable trasatlántico, há naufragado, perdiendo el capitán y 17 hombres de la tripulacion.

«El ministro de Ultramar español telegrafía desde la Habana, que se está procediendo con actividad á devolver á los propietarios americanos las mercancías capturadas.

«Según se dice, el Congreso adoptará una politica pacífica.

«Los buques ingleses Woodlary y Danae, han llegado á Santiago de Cuba.»

«Washington 24 Noviembre.

«El lenguaje del Gobierno español en sus comunicaciones con América, acerca de las ejecuciones de Santiago de Cuba, continúa siendo amistoso. El Gobierno español há ofrecido hacer levantar el embargo de las propiedades americanas en Cuba.»

Ayer recibimos uno de los cuatro correos que faltan del extranjero, el correspondiente al 25 del pasado. Como comprenderán nuestros lectores, poca novedad ofrecen las noticias que contienen, pues la mayor parte de ellas las comunicó á su tiempo el telégrafo.

Son tantas y tan frecuentes las que jas que diariamente recibimos de nuestros suscritores de la provincia de Murcia, respecto á las faltas que notan en el recibo de nuestro periódico; nos hemos dirigido tantas veces al señor director de Comunicaciones, aunque inútilmente, rogándole se sirva adoptar una medida que ponga término á tan continuos abusos, que pudiéramos calificar de un complot contra nuestros intereses, que no sabemos ya á qué medios apelar para conseguirlo.

Hemos ofrecido servir gratis las suscripciones que deseen los empleados de correos que tan aficionados se muestran á las doctrinas de

plazas cercadas por el enemigo, aun en Strasburgo; Belfort había enviado al gobierno sus relaciones mensuales; Biche había podido recibir la paga de su guarnicion y enviar algunas compañías para la organizacion de los nuevos ejércitos; Metz, únicamente Metz, al decir del mariscal Bazaine, no habrá nunca recibido nada.

El silencio del mariscal há parecido siempre inexplicable á los miembros de la delegacion de Tours. M. Gambetta, en su declaracion, se há expresado en estos términos:

«Durante los cincuenta y cuatro dias que han trascurrido desde el 4 de Setiembre hasta la capitulacion, el gobierno de la defensa nacional, sólo há recibido el despacho fechado el 21 de Octubre... De modo que enteramente parece que el mariscal sólo se há acordado del gobierno para participarle que había capitulado.»

La declaracion de M. de Kératry encierra un detalle digno de tenerse en cuenta, con motivo de las tentativas de comunicacion hechas hácia el 4 de Setiembre. Encargado de hacer llegar á Metz, el 13 de Setiembre, uno de los despachos del ministro de la Guerra, en el que daba noticia de la familia del mariscal, anunciaba la salida de su señora para Tours. Esta carta fué expedida con el despacho ministerial por el marino Donzella.

Este emisario remitía el 18 de Setiembre su mensaje al coronel Turnier, quien afirma haberle enviado á Metz por un agente que no há vuelto á ver, y acerca del cual no puede dar ninguna noticia.

Sea lo que quiera, la instruccion hace constar

RESUMEN DE LA SEGUNDA PARTE.

La inaccion, tal es el carácter del periodo del bloqueo comprendido entre el 1.º de Setiembre y el 2.º de Octubre.

Dos causas la han determinado: La vacilacion producida por las noticias de Sedan y Paris.

Las negociaciones secretas entabladas con el enemigo.

Al anuncio de los acontecimientos que alteraban la situacion de la Francia y cambiaban las condiciones de la guerra, las preocupaciones del mariscal eran muy naturales; pero sus deberes militares eran demasiado apremiantes para excusarle de haberse quedado durante todo el mes de Setiembre en una inaccion que permitió al enemigo organizar á su gusto, y sin inquietud alguna, sus líneas de cerco.

Cualquiera que fuese la forma de gobierno, era menester que el ejército viviese y combatese.

El mariscal sabía lo reducidos que eran sus recursos; su primer cuidado hubiera debido ser el aumentarlos, al mismo tiempo que tenia el deber de economizarlos.

Decidido á no salir ya de Metz, debía preparar todo un sistema de defensa activo.

Tal era el camino que podía emprender con honra para sí, y con ventaja para el país. En vez de seguirle, le hemos visto después de haber participado á sus tropas la formacion del nuevo gobierno, sin formular la menor protesta, prestar oídos á las palabras del enemigo, acoger al agente Régnier, aceptar sus proposiciones y combinar con el proyecto

chard y el patriótico concurso de la compañía de los caminos de hierro del Este, hacia llegar el 25 de Setiembre á Thionville y á las plazas circunvecinas, provisiones considerables para abastecer el ejército.

Desde este momento su constante preocupacion há sido hacer conocer al mariscal los recursos que esperaban á algunos kilómetros de su campamento. Tenia la seguridad de que sabiendo el mariscal que cerca de él existían medios de prolongar la existencia del ejército, intentaría un esfuerzo decisivo.

Gran número de emisarios fueron enviados con este objeto. Los primeros lograron cumplir su mision inmediatamente. El mariscal, advertido ya de las intenciones del gobierno de la defensa nacional, por las noticias, periódicos y documentos políticos llevados por los prisioneros evadidos, recibió con toda seguridad, antes del 25 de Setiembre, las cartas del general Le Fló y de M. de Keraty. Del 25 al 30 de Setiembre recibió por el emisario Risse, la conformacion de ese primer mensaje y al mismo tiempo fué avisado de que encontraría en Thionville y en las plazas de los alrededores viveres para su ejército.

Este aviso llegaba en el mismo momento en que el mariscal esperaba un desenlace favorable á las negociaciones entabladas por el caballero Régnier; de modo que si después del aborto de esta intriga el general en jefe del ejército del Rhin volvió á entablar negociaciones con el enemigo, conforme se verá en la tercera parte, sin hacer ninguna tentativa para prolongar la existencia de sus tropas, no puede alegar ignorancia para justificar su conducta, cuando tenia resoluciones enérgicas del gobierno y recursos al alcance de su ejército.

chard y el patriótico concurso de la compañía de los caminos de hierro del Este, hacia llegar el 25 de Setiembre á Thionville y á las plazas circunvecinas, provisiones considerables para abastecer el ejército.

Desde este momento su constante preocupacion há sido hacer conocer al mariscal los recursos que esperaban á algunos kilómetros de su campamento. Tenia la seguridad de que sabiendo el mariscal que cerca de él existían medios de prolongar la existencia del ejército, intentaría un esfuerzo decisivo.

Gran número de emisarios fueron enviados con este objeto. Los primeros lograron cumplir su mision inmediatamente. El mariscal, advertido ya de las intenciones del gobierno de la defensa nacional, por las noticias, periódicos y documentos políticos llevados por los prisioneros evadidos, recibió con toda seguridad, antes del 25 de Setiembre, las cartas del general Le Fló y de M. de Keraty. Del 25 al 30 de Setiembre recibió por el emisario Risse, la conformacion de ese primer mensaje y al mismo tiempo fué avisado de que encontraría en Thionville y en las plazas de los alrededores viveres para su ejército.

Este aviso llegaba en el mismo momento en que el mariscal esperaba un desenlace favorable á las negociaciones entabladas por el caballero Régnier; de modo que si después del aborto de esta intriga el general en jefe del ejército del Rhin volvió á entablar negociaciones con el enemigo, conforme se verá en la tercera parte, sin hacer ninguna tentativa para prolongar la existencia de sus tropas, no puede alegar ignorancia para justificar su conducta, cuando tenia resoluciones enérgicas del gobierno y recursos al alcance de su ejército.

Este aviso llegaba en el mismo momento en que el mariscal esperaba un desenlace favorable á las negociaciones entabladas por el caballero Régnier; de modo que si después del aborto de esta intriga el general en jefe del ejército del Rhin volvió á entablar negociaciones con el enemigo, conforme se verá en la tercera parte, sin hacer ninguna tentativa para prolongar la existencia de sus tropas, no puede alegar ignorancia para justificar su conducta, cuando tenia resoluciones enérgicas del gobierno y recursos al alcance de su ejército.

Segun telegrama de Nueva-York, la fra-

que algunos dias después, el mariscal Bazaine supo que su familia había abandonado á Paris para volver á Tours; que dirigió á este último punto la carta destinada á su señora, y confiada, el 25 de Setiembre, al seldano Donchery. ¿Cómo el mariscal Bazaine conocía la ciudad á donde se había retirado su familia? No tenía en Tours propiedad ni parientes que hubieran podido hacerle prever que podía fijar en este punto su residencia. No se puede explicar este hecho más que por la llegada á Metz del emisario á quien el coronel Turnier había confiado los despachos llevados por Donzella. Vamos además á hacer constar que estas mismas noticias llegaban por segunda vez al mariscal, del 20 al 30 de Setiembre, con el aviso de la llegada á Thionville de viveres para el ejército.

Durante el bloqueo, el abastecimiento del ejército de Metz había sido una de las más graves preocupaciones del gobierno de la defensa nacional y se habían hecho los más laudables esfuerzos para llevar á cabo esta importante operacion.

El 16 de Setiembre el intendente Richard fué el encargado de hacer llegar á las plazas fronterizas del Norte grandes convoyes de viveres destinados al ejército del mariscal Bazaine.

El ayudante coronel Massaroli, prevenido el 24 de Setiembre por el intendente Richard, recibió en Longwy, en la noche del 22 al 23, ciento veinte wagones, que contenían seis mil setecientos sesenta y cinco quintales métricos de viveres de toda clase, conducidos por M. Bellej, inspector principal de la Compañía del Este.

EL ECO DE ESPAÑA; tenemos la seguridad de que del correo Central salen los paquetes perfectamente dirigidos, y sin embargo los números no llegan a su destino, ¿querrá el Sr. Valls indicarnos lo que debemos hacer para que nuestros suscritores de Murcia reciban el periódico, ya que no alcanzamos los medios? Mucho se lo agradeceríamos.

Con una gran concurrencia celebró la Junta general extraordinaria la Asociación de Proprietarios de esta corte, habiendo tomado los siguientes importantes acuerdos:

- 1.º Solicitar del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda la ampliación del plazo señalado para satisfacer el primer del empréstito extraordinario de 175 millones de pesetas.
2.º Que se conceda al contribuyente, al verificar el pago del segundo plazo, el derecho de hacerlo en las mismas condiciones y con iguales beneficios que el primero.
3.º Que se determine de una manera concreta el guernismo máximo a que pueda ascender los que titula la instrucción pequeños residuos que han de considerarse como cesion voluntaria del contribuyente a favor del Tesoro.
4.º Que se concedan a los contribuyentes de provincias que satisfagan el impuesto extraordinario en Madrid las mismas ventajas que a estos, facilitándose los correspondientes resguardos por el exceso que entreguen en carpetas.

Días hace que anunciamos que tan luego como se votara en la Asamblea nacional la interpelación de M. Leon Say, el ministerio en masa presentaría la dimisión al mariscal MacMahon. Efectivamente, Le Journal Officiel del 24 de Diciembre publica esta dimisión colectiva, conforme en un todo con los usos parlamentarios, en los términos siguientes:

«Los ministros han puesto sus dimisiones en manos del mariscal presidente de la república, quien las ha aceptado.»

Segun La Liberté, Le Journal Officiel no debía publicar más que el anuncio de que los ministros habían presentado sus dimisiones, pues nada decía la nota enviada por el duque de Broglie de haber sido aceptadas; pero el mismo mariscal MacMahon hizo llevar a Le Journal, a las once y media de la noche, la nota en que figuran las palabras de que las dimisiones han sido aceptadas.

Continúa la votación de la Asamblea francesa, del 19 de Noviembre, dando motivo a diversos comentarios de la prensa de París. Conviene, pues, dice un diario de aquella capital, no exagerar la importancia de este hecho en un sentido ni en otro.

El mariscal MacMahon fué nombrado presidente de la república el 25 de Mayo por 390 votos: el 19 de Noviembre se le han confirmado sus poderes por siete años, por 378; de manera que ambas votaciones han sido absolutamente idénticas, porque los doce votos de menos en la última votación corresponden a los dos diputados bonapartistas que no han querido pronunciarse contra el mariscal, pero que con su abstención han tratado de significar su disgusto por los recientes manejos fisionistas.

La Cámara de diputados de Viena celebró el 24 del pasado dos sesiones, en las cuales se discutió y aprobó, casi sin modificación alguna, el proyecto de ley de la comisión relativo a un empréstito de 80 millones para atender a la crisis financiera.

Escríben de Roma con fecha 24 del mes anterior, que se había prohibido un meeting en favor del sufragio universal, que debía verificarse en Turin.

El Derecho anuncia que la comisión internacional del ferro-carril de San Gotardo, ha fijado en 4.623.000 francos la subvención a la compañía por el ejercicio de 1873. La parte correspondiente a Italia se eleva a 2.449.000 francos y a la de Suiza y Alemania a 1.087.000 francos cada una.

El gobierno turco acaba de dirigir a sus representantes en el extranjero, una circular fechada el 24 de Setiembre, advirtiéndoles que, desde hace algún tiempo, los principados colocados bajo la soberanía del sultan, han creído posible tratar con las potencias extranjeras, y que semejante hecho constituye un menoscabo de los derechos de la Puerta Otomana, menoscabo que el gobierno no puede tolerar sin hacer las mayores reservas. El ministro turco recuerda con este motivo que si aquellas provincias gozan de ciertos privilegios, es por gracia especial y de ningún modo como reconocimiento de una autonomía, cuyo límite está estrictamente fijado por los tratados diplomáticos.

Positivamente el príncipe de Roumania no dejará sin respuesta esta circular, con lo cual se aumentará el antagonismo que existe entre la raza turca y la rumana.

Declase en Versalles, con visos de verosimilitud, que el nuevo ministerio presentará en esta semana a la Asamblea, si no el proyecto entero de la ley de ayuntamientos, por lo menos los capítulos referentes al nombramiento de alcaldes y a la política municipal, que serán los primeros de nombramiento del gobierno, y la segunda dependerá también del ministerio.

Asigura un diario de París que habiendo encontrado M. de la Rochette a M. Rouher le dirigió algunas palabras y antes de separarse el jefe del partido bonapartista, le dijo textualmente lo que sigue: «En todo el curso de mi vida pública y privada, jamás he incurrido en una falta semejante a la que he cometido al votar en favor de la próroga.»

Parece que el conde de Chambord, después de haber pasado dos ó tres días en el palacio de la duquesa de Luynes, estuvo en París en casa de madame de Fitzjames, a donde fué visitado por todos los príncipes de Orleans, a quienes se había avisado desde la víspera de la llegada del jefe de la casa de Borbon.

Por otra parte, dice El Français, se cree que el conde de Chambord estuvo en Versalles en la calle de Saint-Louis durante la votación del 19 de Noviembre.

El 24 de Noviembre llegó a París Lord Eufield, de paso para Berlín, a donde lleva una misión del gobierno inglés para el Emperador de Alemania. El mismo día de su arribo, tuvo una larga conferencia con el embajador de Inglaterra en París, lord Lyons, y debía salir

para la capital de Prusia el 26 del propio mes.

De Roma confirman la próxima celebración de un consistorio en el Vaticano. Dicen además que en su allocucion el Soberano Pontífice hablará del angustioso estado de la Iglesia en Alemania y en Suiza, y que dedicará un pasaje al discurso del trono en la apertura del Parlamento italiano.

Bien lo merece.

A juzgar por el telegrama de Versalles, que con fecha 29 publicamos en la seccion correspondiente, el nombramiento de la comision de los treinta que ha de emitir dictámen sobre las leyes constitucionales, presenta sus dificultades. A la fecha del correo extranjero, que recibimos ayer, es decir, el 28 del pasado, circulaban varias listas de candidatos, pero un diario ministerial las calificaba de pura fantasia, y la opinion más general era que el duque de Broglie se encargaría naturalmente de resolver las dificultades. Por la eleccion de las personas que resulten elegidas para esta importante comision, podremos formar una idea de cuál sea la tendencia predominante en las mencionadas leyes.

La interpelacion de M. Leon Say, a juzgar por lo que dicen los diarios conservadores é independientes de París, fué una lucha deslucida para los interpellados, puesto que pusieron la mayoría en el caso de absolver al gabinete moribundo del 25 de Mayo, para pasar decorosamente a mejor vida.

Los oradores del centro izquierdo, estuvieron débiles y violentos, y cuando llegó el momento de la votación se encontraron batidos por una mayoría de 50 votos, habiéndose separado de los conservadores el grupo bonapartista. Verdad es que su falta la suplieron varios miembros de la extrema derecha, y entre ellos algunos de los más señalados que votaron contra la próroga de los poderes del mariscal MacMahon.

NOTICIAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Los periódicos de Cuba refieren el siguiente hecho de armas:

«La columna al mando del valiente coronel Esponda, que opera en la jurisdiccion de Holguin, apenas tuvo conocimiento de la desgraciada suerte que cupo al esforzado jefe Sr. Diezguz, se dispuso a combatir al enemigo y salió resueltamente en su persecucion: una vez en el punto conocido por Arroyo de San Antonio y a vista de los cadáveres de los soldados españoles que sucumbieron en aquella acción, el bravo Esponda arrojó energicamente a la columna, estimulándola a vengar la muerte de sus infelices compañeros. Esponda salió de Calabazal el 2 del actual con su columna, compuesta de más de quinientos hombres de tropa de línea y voluntarios y después de haber pasado el río conocido por Chaparra, fué sorprendido por una descarga enemiga procedente de una avanzada. Los soldados españoles, ya prevenidos y como siempre bien dispuestos, se aprestaron al combate sin detenerse ante la ventajosa posición de los rebeldes que en número como de 1.400, gran parte de ellos y bien armados, se ostentaban sobre los Estados Unidos. Las fuerzas combinadas de Matanzas y de Luquiza y las guerrillas de España y Puerto Rico avanzaron bravamente contestando al fuego de los rebeldes, empujándose una verdadera lid, en que el enemigo logró ganar algun terreno.

La vacación de los nuestros: en el rudo ataque fué anulado por los loables esfuerzos del Sr. Esponda, produciendo una reacción que aseguró nuestro triunfo, desvaneciendo las esperanzas enemigas: dos valientes oficiales, los señores comandantes graduados don Lamberto Franco y el teniente don Luis Martí con solo diez guerrilleros a caballo, cargaron sobre el enemigo excitando la fortaleza y decisión de los soldados, si bien les costó su heroico arroyo derramar bajo la bala contraria su sangre generosa, viéndose en grave peligro su vida: cayeron en tierra ensangrentados, pero como si la vista de su sangre y de la de sus subordinados, de los cuales murieron tres, hubiese trocado en fuego lo que corría por sus venas, se levantaron y moviendo de nuevo cargaron sobre las infames hordas que habían recobrado su posición y la defendían obstinadamente, como pocas veces: el ejemplo del joven Martí y de Franco redobló el ánimo de la tropa a tal extremo, que después de un empujamiento y terrible combate les obligó a pronunciar en veloz y vergonzosa retirada: ciento veinte hombres de España que formaban el centro, resistieron heroicamente el nutrido fuego de las turbas insurrectoras que una y otra vez trataban de derrotar a nuestros leales: pero fueron rechazadas, perseguidas, diseminadas y derrotadas. Tres horas y media duró esta acción, en que el enemigo ha recibido un duro escarmiento.

Nuestros soldados se han mostrado dignos hijos de los bravos vencedores en tantas batallas, que forman la gloriosa historia bélica de España. El Sr. Esponda ha vengado con sus valientes la sentida muerte del bizarro Gomez Diezguz, venciendo heroicamente a los contrarios que acariciaban la idea de un triunfo, evolucionados por el descalabro de la columna de aquel malogrado jefe. El valeroso teniente Martí, cuya mano hemos tenido el gusto de estrechar, ha merecido bien de la patria y obtendrá recompensa. Loor al capitán Esponda, al teniente coronel Sanchez, al capitán Fort, a Franco, a Martí y a cuantos contribuyeron a nuestra victoria. Se calculan nuestras bajas en 24 muertos y 80 heridos. Las de enemigo se ignoran, pues en terreno despejado sólo se hallaron unos 20 cadáveres. Los demás quedarían en la manigua ó serían retirados. Celebramos con toda efusión la nueva victoria ganada por nuestras sufridas y valerosas tropas, que han hecho conocer otra vez a los rebeldes cuán difícil empresa es la de arrojarse de este territorio la gloriosa bandera de España.»

«Acercas de operaciones militares dice un telegrama de Santa Clara recibido en la Habana, que fuerza de guerrillas de la línea de observación con el teniente Sanchez y alférez Ferrer, hallándose en operaciones a vanguardia, hizo un prisionero en los montes de Diego, y siguiendo luego el rastro de una partida de 100 rebeldes, continuó hasta cerca de Cuititas donde hizo tres muertos y tres prisioneros, declarando estos que entre los muertos está un titulado capitán, y que la partida era mandada por D. Mendigo y Gomez. Por nuestra parte tuvimos dos heridos, uno de gravedad.
«La 5.ª guerrilla con el comandante Peralta dió muerte a otro rebelde, al cual se le ocuparon efectos robados en un sitio de Laguna, pertenecientes a la jurisdiccion de Remedios.
«La Guardia civil de Sagua, al mando de Dotres, en operaciones por los límites de aquella jurisdiccion con la de Remedios, capturó dos negros.
«Un telegrama del Príncipe de fecha 3 del actual, participa que el brigadier Bascones, desde el sitio denominado «Juan Gomez», comunicó que en operaciones por Najaza, encontró por dos veces pequeñas partidas enemigas, causándole seis muertos y cogiéndoles 21 caballos; mulos, armas de fuego, y varias blancas; sin que hubiera novedad por nuestra parte.
«Había llegado a Trinidad el general Portillo acompañado de su jefe de estado mayor y un ayudante. En Cárdenas, las autoridades detuvieron a dos individuos por consecuencia de la falsificación de papel sellado descubierta en la Habana.
«D. Bernardo Hernández Palgiron, teniente ayudante del batallón de bomberos, se hallaba en el cuartel de San Felipe de la Habana, con algunos oficiales el domingo 3 del corriente, y examinando un revolver, sin el cuidado necesario, escapó un tiro cuyo proyectil le hirió mortalmente. Era un joven cuyas recomendables circunstancias le hacían ser de todos apreciado. Seale la tierra ligera.
«Las elecciones para renovación de trece conceja-

les del ayuntamiento de la Habana, habían sido aplazadas para el domingo 8 del presente, en atención a no haber prestado sus sufragios el número proporcional de volantes que marca la ley.

A Puerto-Príncipe habían llegado, procedentes de la Habana, 464 quintos que han sido destinados a los regimientos de la Libertad y de la Patria, y batallones de Cortés, Leon y del Rayo. Además 40 con sus caballos para el regimiento de Pizarro.

«El Cronista de Nueva-York publica la siguiente carta que le dirigen desde la Habana con fecha 5 de Noviembre.

Dice así: «Señor director de El Cronista. Mi apreciable amigo: Ayer a las doce del día embarqué en el muelle de caballería de esta capital el nuevo capitán general, D. Joaquín Jovellar, el cual en el acto juró y tomó posesión de su alto cargo. Con S. E. llegaron asimismo el intendente Sr. Cancio Villasmil que ya no era conocido, y el nuevo gobernador político Sr. D. Benigno Rebullida. Todos ellos viran vejez de los mejores desos en pró de la cosa pública, y quiero Dios que sin contemplaciones de ningún género corten por lo sano los viejos nudos con que han tropezado en la larga cadena de la administración del Estado. Excuso decir a Vd. que no faltaron las recepciones oficiales a cada cual, entre la que descoló como siempre el brillante estado de la compañía por batallón con música, bandera, banda y escuadra de gastadores, cuya fuerza se presentó en la carrera que recorrió la comitiva en el estado más brillante de ase, instrucción y disciplina que usted puede figurarse.

Estamos de completa enhorabuena: ya sabrá usted que el vapor de nuestra marina de guerra, El Tornado, apresó en las aguas de Cuba ayer al célebre pirata que traía a su bordo a Benbeta y toda su chusma. Figúrese Vd. con que buena estrella inaugura su mando el general Jovellar, el cual ya habrá dado sus disposiciones para que la ley se cumpla tal cual está escrita, porque de otra manera sería esto autorizar esta clase de piraterías que si se han mirado viran vejez con ojos de clemencia, ya en esta época debe a todo trance cortarse de raíz el mal y ciertamente no habría medio mejor que no dejar con vida ni a las ratas de abordo del buque apresado, por más que nos digan en su lengua que no son españoles. Ocho horas de persecucion tenaz tuvo que perseverar el Tornado a toda máquina para alcanzar y dar caza al vapor filibustero, en el cual se echaron a sus hornos maletas equipajes, correspondencia, etcétera, para elevar el vapor todo lo posible, pues el carbón de piedra ó fáltó ó era de mala calidad. Los individuos apresados son 171, y entre ellos un hijo de Manuel Quensada y los célebres Benbeta, Jesús del Sol y otros de su lalla. A la hora en que recibía Vd. la presente deberá Vd. encomendarlos a Dios cual yo hago desde ahora, pues ya era hora. Escuso decir a Vd. que ha caído en poder del Tornado todo el armamento, municiones, etc., de la expedición, la cual estuvo muy próxima a escurrirse, puesto que la persecucion fué de noche y en noche oscura, pero como que la Providencia es española y de raíz le ocurrió al capitán del vapor filibustero echando al agua el vapor de los Estados Unidos, que iban a bordo y por estar ya en el medio de la más completa oscuridad, siguió la pista hasta apresarlos.

«Sale el Cuba que lleva la presente que con sentimiento no puedo alargar más, despidiéndole de usted hasta el próximo su muy afecto amigo B. S. M. MANILA.»

«Por la vía de Nueva-York se han recibido las siguientes noticias de Cuba, que alcanzan al 10 de Noviembre:
«Habana Noviembre 7.—Hoy, al medio día, ha llegado por el general Fortillo. Fué recibido en el pagadero por un capitán de caballería con banderas y música, que le escoltaron hasta su morada. El cambio se mantiene tranquilo. Sobre los Estados Unidos, a corto plazo, oro 66 a 67 premio; sobre Londres, 80 a 81 por ciento; oro español, 50 1/2.
«Habana Noviembre 10.—Ha sido derogado el decreto de 3 de Setiembre de este año, que imponía un derecho de cincuenta por ciento en oro a los artículos de lujo que se importasen en la isla. Los derechos de puertos se cobrarán en oro desde 1.º de Enero de 1874. El cambio mas firme sobre los Estados Unidos, sesenta días papel, 52 a 53 premio; corto plazo, 50 a 61 premio; sesenta días, oro, 62 a 63, premio; corto plazo, 68 a 70 premio. Sobre París, 59 a 61 premio.

PUERTO-RICO. Los vecinos de Guayánilla, en número de 64, poseedores de cédulas de esclavos, han elevado exposición al Gobierno, protestando por la falta de cumplimiento de lo dispuesto en el decreto de 22 de Marzo, acerca de indemnización. Era poco lisonjera la situación económica, sucediéndose con repetición las quiebras y suspensiones de pagos, y moviendo de nuevo cargaron sobre las infames hordas que habían recobrado su posición y la defendían obstinadamente, como pocas veces: el ejemplo del joven Martí y de Franco redobló el ánimo de la tropa a tal extremo, que después de un empujamiento y terrible combate les obligó a pronunciar en veloz y vergonzosa retirada: ciento veinte hombres de España que formaban el centro, resistieron heroicamente el nutrido fuego de las turbas insurrectoras que una y otra vez trataban de derrotar a nuestros leales: pero fueron rechazadas, perseguidas, diseminadas y derrotadas. Tres horas y media duró esta acción, en que el enemigo ha recibido un duro escarmiento.

El pago de la mensualidad de Octubre a las clases pasivas, que cobran por la caja de la administración Económica de Madrid, se abrió el 1.º de Diciembre y continuará en los días sucesivos, a medida que los fondos existentes en la Caja lo permitan por el orden de nóminas que a continuación se expresan, debiendo advertir que no se pasará a satisfacer otras clases hasta tanto que esté terminado el pago de la anterior que está señalada, a cuyo efecto los interesados se proveerán de números que previamente se les facilitará en las pagadurías para que haya rigurosa antigüedad en el percibo de los que les correspondan.
1.º Cesantes de todos los ministerios, menos los de Hacienda, y segunda clase de monte-pío militar.
2.º Cesantes de Hacienda, monte-pío civil, de la A a la E, y clase de marina del monte-pío militar.
3.º Capitanes y subalternos retirados, emigrados de América, convalidados de Vergara, monte-pío civil, de la F a la L y pensiones remuneratorias.
4.º Retirados de marina y tropa, excluidos, monte-pío civil, de la M a la O, y monte-pío de jueces.
5.º Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.
6.º Jubilados de todos los ministerios y primera clase del monte-pío militar.
7.º Jefes retirados, monte-pío civil, de la R a la Z y tercera clase del monte-pío militar.
8.º Todas las nóminas sin distinción, y los individuos que son alta en las mismas.
9.º Retenciones exclusivamente.

Los diez distritos de que antes se componía Madrid, quedan ahora reducidos a cinco demarcaciones, segun la nueva organización del cuerpo de policía judicial y gubernativa, y en la forma siguiente: La 1.ª demarcación comprende los distritos de Palacio y Universidad; 2.ª Centro y Hospicio; 3.ª Buenavista y Congreso; 4.ª Hospital é Inclusa; y 5.ª Latina y Audiencia.

Cada una de estas demarcaciones tendrá un delegado judicial y un jefe de la fuerza militar de la clase de capitanes. Además existen una delegación en la estación del Norte y otra en la del Mediodía.

De los partes comunicados desde La Palma con fecha de ayer a las once y media de la noche, resulta que hasta ahora hay un teniente de artillería herido y otro contuso, un cabo herido gravemente y tres artilleros contusos.

Se encuentra preso en el campamento de La Palma un tal Torres, ayudante de Galvez, muy conocido en Cartagena antes como agente carlista, y últimamente como uno de los principales agitadores cantonalistas, é íntimo amigo de Del-Balzo.

Ayer empezaron a hacer servicio los individuos del cuerpo militar de Orden público bajo la vigilancia ya de sus nuevos jefes y oficiales, y con arreglo a la nueva organización.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 283.487 rs., habiendo devuelto 99.393.

Con motivo de ciertas cuestiones suscitadas en la última sesión secreta del ayuntamiento de Sevilla, parece que algunos concejales piensan presentar la dimisión de sus cargos.

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado que los súbditos extranjeros residentes en España no están obligados a contribuir al empréstito nacional de 175 millones de pesetas.

Ha llegado a Santander la goleta de guerra Concordia, conduciendo material de guerra.

Leamos en La Paz de Murcia de anteayer: «Esta mañana hemos visto en Vidrieros a un desgraciado cartagenero que, emigrado entre nosotros, ha perdido la razón a consecuencia de haber visto arder su casa por la caída de un proyectil. Se le conduca en una lartana, segun se cree, al hospital civil-militar.»

Continúa en Málaga la huelga entre algunos operarios del muelle, pero el ejemplo de otros que han empezado nuevamente sus faenas sin temor a las amenazas de los más discolos, es probable que arrastre a los llusos al cumplimiento de su deber.

Todos los agregados del Cuerpo diplomático que fueron aprobados en los últimos exámenes han sido destinados a la secretaría del ministerio de Estado.

SEÑALAMIENTOS PARA HOY. Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1872, por la tercera parte en papel, números 299 y 300 de sorteo, carpetas números 4301 a 0 y 4841 a 50 de señalamiento.

Segun los partes recibidos en la Dirección de Correos y Telégrafos, anteayer no llovió en ninguna provincia.

SECCION OFICIAL (Gaceta del domingo.)

Por el ministerio de la Guerra se publica el siguiente extracto de los despachos recibidos hasta la madrugada de hoy.

Valencia.—El general en jefe desde el campamento de la Palma comunicó el siguiente despacho: «Las siete de la mañana.—Durante la noche el fuego de los insurrectos ha sido sumamente lento; pero al ser de día han empezado a contestar con más actividad al nuestro. Desde mi último parte dos artilleros heridos y tres contusos.»

Desde las diez de la mañana se halla interrumpida la línea telegráfica porque la debilidad de las corrientes la ha impedido funcionar, habiendo salido en tren especial el gobernador civil de Murcia con el personal y material necesario para su rehabilitación. No se han recibido despachos de los demás distritos, relativos a la insurreccion carlista.

Por decretos de 29 de Noviembre, expedidos por el ministerio de la Gobernación, se nombran: «Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Leon, a los Sres. D. Pablo Flores, D. Salvador Llamas, D. Sebastian Diez Miranda, don Felipe Fernandez Llamazares, D. Florentino Lopez Granda, D. Vicente Diez Canseco, D. Francisco Muñoz, D. Ramon Martinez Grau, D. Ramon Pallares, D. Segundo Valpuebla y D. Dámaso Merino.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Sevilla, a los Sres. D. Tomás de la Calzada y Rodríguez, D. Diego Benjumea, D. José Bernardo Reina, D. José María Ibarra, D. Agapito García Aceña, D. Joaquin Gayoneta, D. Basilio del Camino, D. José Buiza, D. Francisco Escudero y Péro, D. Cristóbal Ruiz Canela y D. Joaquin Ruiz Cortegana.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Jaén, a los Sres. D. Rafael Fernandez y Cano, D. Juan San Juan Galarza, don Manuel Ruiz Raich, D. Francisco Guerrero Gomez, D. Esteban Francés y Torres, D. Francisco Ruiz Tejada, D. José Joaquin Carrillo, D. Fernando Lopez García, D. Manuel Jontoya, D. Felipe Mingo y don Alonso Guello Contreras.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Ciudad-Real a los Sres. D. Daniel Muñoz, D. Aureliano Ximenez, D. Santiago Sanchez Ramos, D. Dámaso Barrenegoa, D. Domingo Clemente, D. Eduardo Mesias de la Cerda, D. Maximino García, D. Juan Almagro, D. Dámaso Sancho, D. José Gabriel Balcazar y D. José Martín Herrera.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Huesca, a los Sres. D. Manuel Camo, D. Manuel Mayral, D. Julian Seller, D. Agapito Diez, D. Mariano Guall, D. Feliciano Lusar, D. Antonio Vallés, D. Joaquin Noguera y D. Luciano Gardeta.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Barcelona, a los Sres. D. Gonzalo Serracera, D. Francisco Bonet y Bonfill, D. Manuel Durán y Bas, D. Federico Ricart, D. Manuel Werhle, D. Enrique Vilavechia, D. Pedro Bosch y Labrus, D. Federico Jordá y D. Antonio Brusí y Mataró.

«Para formar la Junta de Beneficencia particular de la provincia de Gerona, a los Sres. D. Joaquin Botet, D. Francisco Llorens, D. Agustín Damon, D. Alfonso Gual, D. Francisco Castellví, D. Pedro Barragán, D. Manuel Perez Claras, D. Manuel Vidas, D. Joaquin Baranger, D. Francisco Batlle y Cabanellas y D. Joaquin de Pastors.

«Para formar la junta de Beneficencia particular de la provincia de Burgos, a los Sres. D. Evaristo Barrio, D. Mariano Zuanabarr, D. Isidro Gil, don Eduardo Augusto de Besson, D. Pedro María Angulo, D. José Soto Vega, D. Lorenzo García Martínez del Rincon, D. Primitivo Nevares, D. Feliciano Ortiz, D. Francisco Rodríguez Sesmero.

«Por decreto de 21 de Noviembre se concede al francés D. Eugenio Logrand la nacionalidad española que tiene solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de las llamadas de cuarta clase con arreglo a las leyes.

Por el Ministerio de la Guerra se dispone con fecha 24 de Noviembre sea heja definitiva en el ejército el comandante graduado, capitán del cuerpo de estado mayor de plazas D. Fernando Zappino y Gallet, que ha desaparecido de la plaza de Pontevedra, donde se hallaba en situación de reemplazo, y no ha justificado su existencia desde el mes de Julio último.

En su seccion de noticias publica la Gaceta las siguientes: «Se ha encargado del gobierno civil de la Coruña el delegado especial del poder ejecutivo D. Zacarias Ruiz Lorente.

«La facción Marco ha quemado la correspondencia oficial que era conducida por el correo a Turuel. Anteanoche (28) hubo un encuentro en Maranchon entre las avanzadas de Marco y una columna de Guardia civil. Los carlistas desaparecieron apenas comenzó el fuego. La partida a las seis de la tarde de ayer (29) se hallaba en los pueblos inmediatos a Arcos de Medinaceli.

«La facción Santés continuaba en los límites de las provincias de Cuenca y Guadalajara. «Esta mañana seguía el fuego en Cartagena por una y otra parte. Los incendios y destrozos en la población son considerables. Ardian, entre otros edificios, los hospitales civil y militar.

«La facción Marco dirigiase esta tarde hacia Turuel y Anchuela. «Noticias del campamento de Cartagena recibidas esta madrugada aseguran que los viveres faltaban ya a los insurrectos, y que estas se refugiaban hacia la puerta de San José huyendo de los puntos a donde llegaba mayor número de proyectiles. El fuego de la plaza era mucho menos intenso.

Y sigue El Imparcial descargando una nu-

de de chistes, más ó menos graciosos, pero que todos nos hacen gracia, sobre los alfonosinos, sobre los círculos en que inofensivamente se reúnen y sobre todo lo que huele a restauración.

De todas veras deploramos el lastimoso estado a que ha reducido a nuestro apreciable colega, la afeccion anti-nacional (nos referimos a su gobierno en proyecto) que padece.

Desde que sus amigos los radicales guardaron en el fondo de la maleta las corbatas más ó menos blancas con que asistían a los democráticos banquetes del rey saboyano, para formar en la cola de las filas republicanas, el órgano monárquico de S. M. X., no deja prosperar a nadie.

Lo sentimos por El Imparcial.

Dice un colega matutino: «Ayer se habló de la separacion de nuestro ministro del consúl de España en Washington y Nueva-York.

Creemos probables, es más, necesarias, esas separaciones.»

¿Quere causa? A La Igualdad pertenecen los dos siguientes sueltos:

«El general Moriones continúa estacionado en Peraltá con todas las fuerzas de su mando, que no han hecho movimiento alguno de avance: como se esperaba, en vista de haberse diseminado la mayor parte de las fuerzas carlistas que se reunieron en Estella y sus cercanías cuando tuvo lugar el combate de Monte-Jorra.

No importaría que fuéramos desprecio como fuéramos bien. «Parece que ayer tomó ya parte en el bombardeo de Cartagena la escuadra del contralmirante Chicarro. No tenemos detalles, é ignoramos, por consiguiente, en qué condiciones y con qué resultado han tomado parte nuestros marinos en el bombardeo de dicha plaza.»

(Gaceta de ayer.) «He aquí los partes recibidos en el ministerio de la Guerra relativos a la insurreccion cantonal: «La Palma 29 (a las cuatro de la tarde).—La comunicación telegráfica con Murcia ha impedido transmitir a V. E. mis partes anteriores, que se resumen en el siguiente: «El fuego de la plaza y sus fuertes ha disminuido bastante desde mi parte de la noche de la mañana, sobre todo el de los últimos. Los proyectiles que nos dirigen son de diferentes calibres, principalmente granadas de ocho y 12 centímetros y balas. Atalaya es el único que tira granadas, los demás alternan.

El fuego de las fragatas, que era esta mañana bastante vivo, ha cesado casi por completo. Les servía de señal una bandera que tenían colocada en el monte inmediato al fuerte de Moros para indicar la dirección de la puntería; pero esta mañana se ha apareado de ella con gran arroj, a pesar del nutrido fuego que los hacían, un cabo primero y cinco soldados de Galicia, a los cuales he concedido el empleo de sargento segundo al primero y la cruz pensionada con 10 rs. a los demás por el importantísimo servicio que han prestado tan bizarramente.

«La 30.—Son las siete de la mañana. Notablemente disminuido el fuego del enemigo; durante la noche apenas habrán hecho 20 disparos. Tiran mucho proyectil sólido, creo van haciendo de granadas de 16 centímetros.

«Meridiano.—El enemigo sigue haciendo fuego muy nutrido, incluso de Atalaya y las fragatas. Gran parte de sus proyectiles quedan cortos. La batería número 4 se ha ensanchado para aumentarla dos piezas que quedarán en batería esta noche y tendrá cuatro. Este trabajo se ha hecho por los ingenieros en sólo dos noches.

«Las ocho de la noche.—Después de mi último parte el enemigo avivó sus fuegos, aunque en general cortos, é excepción de las fragatas, que han disparado sus cañones Armstrong. A la una de la tarde han hecho los insurrectos un ataque por la izquierda de la línea, siendo rechazados bizarramente por los batallones de Figueras y Galicia y la artillería de los Roches, habiéndoseles causado algunas bajas.

«Extracto de los despachos recibidos en este ministerio hasta la madrugada de hoy, referentes a la insurreccion carlista: «Provincias Vascongadas y Navarra.—El general Primo de Rivera des de Lerín participa que habiendo se negado los molineros de Ega a proporcionar harina, y sabiendo lo hacían el enemigo, marchó el día 20 con 1.000 infantes, dos piezas de montaña y 100 caballos a inutilizar los molinos, habiéndolo logrado en tres de ellos, apoderándose de sus existencias, que consistían en 2.500 robos de harina y trigo, y asimismo de los ganados que pastaban en la Solana, componiendo un total de 3.000 cabezas.

«En esta operacion tuvo que sostener un combate con una fuerza carlista compuesta de cuatro batallones y 200 caballos, resultando cinco bajas por nuestra parte; no sabiéndose las del enemigo, porque el segundo disparo de cañon emprendió la retirada.

«Valencia.—El gobernador militar de Morella manifiesta en telegrama de ayer que durante los 32 días que ha durado el bloqueo de dicha plaza, los enemigos han intentado así el ataque como el soborno y hasta la mina para rendir a su guarnicion, compuesta de una pequeña fuerza del ejército y de voluntarios; habiendo sido infructuosos todos los medios empleados ante la firmeza y resolución de esta para resistir y sufrir toda clase de penalidades.

«MINISTERIO DE LA GUERRA.—Orden, fecha 39, disponiendo se publiquen en la Gaceta las proposiciones presentadas y aceptadas por la junta de vestuario del ejército, cuyos contratos deben celebrarse con la cláusula de que se admitieran todas las entregas de paños que la fabricación produzca hasta fin de Febrero próximo, sin perjuicio de continuar recibiendo en lo sucesivo si conviniese a ambas partes contratantes.

Dichas proposiciones son: una de D. Cándido Campo y Agero, fabricante de Béjar, que ofrece 31.750 varas de paño en siete plazos iguales hasta fin de Junio próximo; otra de D. Juan Gomez Rodolfo, fabricante de Béjar, que ofrece 100.000 varas al respecto de 12.000 mensuales; otra de D. Anselmo Aracil, de Alcoy, que ofrece 40.550 el 31 de Marzo.

«MINISTERIO DE HACIENDA.—Instrucción provisional para llevar a efecto la administración y recaudación del impuesto transitorio sobre las puertas, ventanas y balcones a la vía pública, que oportunamente publicaremos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS. (Agencia Fabra.)

PARIS 29.—Se asegura que el marqués de Noailles irá de representante de Francia a Roma. El conde de Ibarcourt, embajador en Viena, pasará probablemente con el mismo cargo a Londres.

Al Sr. Chamberlayne se le designa para la embajada de Viena ó Berna. La legacion de Washington ha sido ofrecida al Sr. Fournier.

El ministro de la Guerra ha separado de sus mandos a los generales Letellier y Saussier, elegidos diputados a la Asamblea en las elecciones parciales de 16 de Noviembre.

VERSALLES 29 (tarde).—El general Ducrot ha presentado su dimisión del cargo de diputado de la Asamblea nacional.

«Hoy ha empezado la eleccion de los individuos que han de componer la comision de los treinta, encargada de dar dictámen sobre los proyectos de leyes constitucionales, resultando elegidos solamente dos. El lunes continuará el escrutinio.

LONDRES, 29 (tarde).—En la Bolsa se cotizaban: Consolidados ingleses, 93 7/16; exterior español, 18 3/16.

GADIZ, 30.—Hoy ha salido para la Habana el vapor correo Santander, conduciendo la correspondencia, 14 pasajeros de cámaras particulares, 51 oficiales, 58 de tercera y 29 de tropa.

LA PALMA 30.—Han llegado 20 cañones de gran calibre. Se preparan las plataformas para ponerlos en batería. Las tropas sitiadoras están animadas del mejor espíritu.

